

Zeitschrift:	Cahiers d'archéologie romande
Herausgeber:	Bibliothèque Historique Vaudoise
Band:	72 (1998)
Artikel:	Les occupations mésolithiques de l'abri du Mollendruz : abri Freymond, commune de Mont-la-Ville (VD, Suisse)
Autor:	Pignat, Gervaise / Winiger, Ariane / Affolter, Jehanne
Vorwort:	Préface
Autor:	Weidmann, Denis
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-836132

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LE 26 août 1971, deux jeunes archéologues, le soussigné et Gilbert Kaenel, s'affairaient au sauvetage d'une sépulture mise au jour – et à mal – par des travaux au fond d'une cave-garage dans le village viticole et lémanique de Cully. Un gros orage éclata en fin d'après-midi, inondant bientôt le bâtiment. La sépulture disparut sous un flot de boue, au vif désappointement des fouilleurs.

Cette péripétie archéologique n'était qu'un effet lointain de la tornade qui abattait au même instant une partie des forêts du Jura vaudois, circonstance qui révéla l'existence de l'abri-sous-roche du col du Mollendruz.

L'archéologie vaudoise se remettait ainsi en route au milieu des turbulences. Bien entendu, les infortunés chercheurs de Cully ignoraient alors qu'ils deviendraient, 27 ans plus tard, les éditeurs des recherches qui, dix années durant, allaient se dérouler dans le site du Mollendruz.

Les fouilles entreprises dès 1981 par Gervaise Pignat et Pierre Crotti, puis par Ariane Winiger, avaient initialement un certain caractère d'urgence, considérant la vulnérabilité des niveaux néolithiques qui constituaient la couverture de la séquence archéologique. Par la suite, avec la confirmation que l'abri Freymond recelait une très importante stratigraphie mésolithique, les investigations se sont développées dans un but purement scientifique, les seules de ce genre en terre vaudoise pour de longues années. Le déroulement extrêmement méthodique et minutieux de telles recherches s'accorde mal de l'urgence. Ce gisement bien caractérisé, magnifiquement situé, à l'écart des contraintes de la civilisation moderne, constituait donc une matière idéale pour un travail exemplaire, produisant des résultats indispensables à la compréhension d'une période préhistorique encore très mal connue dans nos régions. Soutenues par les instances cantonales et fédérales concernées, ces fouilles d'un grand intérêt ont pu bénéficier de l'aide du Fonds national suisse de la recherche scientifique, pour l'élaboration des résultats concernant la séquence mésolithique, la rédaction d'un manuscrit et enfin sa publication dans notre série.

Plus d'un quart de siècle s'est écoulé depuis la découverte du site et la forêt y reprend lentement ses droits. Le gisement incomplètement exploré constitue dorénavant une réserve archéologique de très haute valeur pour de futures recherches. Grâce à la compétence et à la persévérance des chercheurs, l'histoire de l'abri et de ses occupants est présentée au grand public au Musée cantonal d'archéologie et d'histoire de Lausanne ainsi qu'aux spécialistes de la préhistoire, dans ce cahier très substantiel. Ce travail aura un indispensable complément, qui sera consacré à la présentation des niveaux néolithiques et plus récents du site.

Denis Weidmann
Archéologue cantonal

